
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今月の聖句  マタイによる福音書４章７節 
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アジア太平洋地域会長   利根川 恵子 

東 日 本 区 理 事     山田 公平(宇都宮) 

北  東  部  長       大久保知宏（宇都宮） 

もりおか クラブ会長     三田 庸平  

              

 

会   長          三 田   庸 平 

副 会 長          山 口   貴 伸 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     東 森    聡（たもり） 

メネット     井 上  優 子 

 

        

   会 長 巻 頭 挨 拶 

             皆さん、いかがお過ごしでしょうか？ 盛

岡は雪も少なく、盛岡らしくなく、寂しい思

いをしております。 能登半島地震で被災

され、大変な思いをされている方々に明る

い生活が送れるようになることを心よりお

祈りしております。 

    三田会長       さて、もりおかワイズメンズクラブも元気 

に例会が行われました。 卓話では、ハクセルさんのお話をお聞 

きしました。政治のお話など、わかりやすくお話し頂き、興味を持 

つ若者がユースリーダーに増えた気がします。 

ファンドに関しては、大人気の富士宮焼きそばの出店を、春か

ら始められるのを楽しみにしております。もりおかの強みを生か

して、新たなファンドも見つけられたらと思っております。 また、

もう少ししたら受付が始まる東日本区大会にも参加者がたくさん

いるように声がけをして行きたいと思っております。また、盛岡

YMCA の活動にもたくさん協力をして、ユース活動も活発に行っ

ていきたいと思っております。もりおかワイズメンズクラブはユー

スリーダーの元気があるからこそ、元気に活動できると思って 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「より良いコミュニケーション」 

「変革のための光となろう」 

「変化をたのしもう！」 

「クラブのミッションを育てよう」 

「いまだ、駆け上がろう」  

副題  「コロナ時代からの脱却」 

 

     令和２０２４年３月定例会 

日時、場所  ３月１６日（土） アイーナ６階団体活動室２ 

         １８時～２０時 （第三土曜日） 

会費      １，０００円 

卓話     山口貴伸氏（もりおかクラブ会員） 

（特定非営利活動法人くらしとすまいプロディゴ 代表） 

 

 

おります。もりおかワイズメンズクラブの会員増加をできるように

卓話して頂く方を大事にして、増えて行きもっともっと元気で賑

やかなクラブになるように頑張っていきたいと思っております。 

 

 ２月定例会のご報告 

２０２４年２月１０日（土）、アイーナにて開催。 参加者、三田、

大関、長岡、濱塚、井上、井上優子、魚住、水田、加藤、福井、

高橋、（敬称略）以上１１名。 

 ゲスト、県議会議員滝沢選挙区、ハクセル美穂子さん。 リー

ダー、フォルテさん、せせりさん、チューバさん、カプゥさん、イワ

ンコフさん、キッシーさん、ぺぺさん。 

以上１８名で盛大に開催しました。 

 今月の卓話ゲストは、ハクセル美穂子さん。雫石在住で県議

会議員です。もりおかクラブには福井さんが居て同じく県議会議

員です。選挙区が違いますのでライバルではありません。ハク

セルさんには「より身近な政治」と題して卓話をいただきました。

この後特集しております。卓話を聞いて、いままでになく、自分

の立場を考え意見が多く飛び出しました。こんなことはいままで

の卓話にはなかった事だと感じました。自民党の議員という事で、



今話題のパーティ券問題を思い浮かべましたが、ハクセルさん、

福井さん両名とも国会議員の汚れ体質には関係ないようです。

岩手三区の衆議院議員は関係しているようです。 

 

 ハクセルさんのような身近な人

が政治家という事で、若いリーダ

ー達が政治に関心を持ち、選挙

では自身の一票を投じてくれるよ

うになったらいいなと感じました。 

せせり        キッシー      次年度リーダー会長に決まった 

 

２月定例会卓話 

「より身近な政治」 岩手県議会議員 ハクセル美穂子さん 

             皆様こんばんは、県議会議員のハクセル

美穂子でございます。雫石の御明神で、農家

の娘として生まれ育ってきました。身内には

政治家は全くいません。雫石役場で勤務して

いた時、英語の教師で来日していた夫と出会

い、結婚しました。現在は子供向けの英会話 

ハクセル美穂子さん   教室を４カ所で行っております。 

政治のイメージを聞いてみたいと思います。クリーンなイメージ

ですか、（全員大爆笑、今はそんなイメージはない）、怪しいイメ

ージの方は？、おほほ、たくさんいますね。なにか隠している感

じはしますか？ありますよね。県の中ではキックバックなどがあ

ったら嬉しいような感じです、なんにもないです。 

県議会は二元代表制の一翼を担うものです。知事は県民が

直接選びます。県議は選挙区の定員数を直接選びます。２種類

の選挙を直接行っています。知事が行っている事と予算の執行

を監視する事を議会が行っています。これが二元代表制の県議

会側の役割です。知事は大きな権限をもっています。予算を決

められます。県職員の人事も決められます。都合の良いように

することもできます。それに物申すのが県議会になります。事業

と予算を議会に提出して可決すればそれはできるという事にな

ります。セキュリティを確保しているのです。セキュリティ側の政

治家が怪しいのはやばいですけどね。1 人の権力者と、チェック

する議員の両方を選んでいるのです。 

 身近な政治の事です。政治家になって必要だと思った事です。 

 

身近な政治を語ろう、１分スピーチ 

大関メン：議員の数が多すぎです、参議院なんて要らない。地方

の議会でも数は多すぎです。１/３減らしてもいい。それで声

が届かないとすれば、それは議員の働きが悪いということ

だと思います。腰は、だいぶ良くなりました。ボーリング。ゴ

ルフに励みます・ 

井上メン：国会議員のキックバックは何を目的に政治をしている

のかわからない。国民、県民、市民に政治の何たるかを発

信してくれればいいのですが。隠し事が多すぎて政治はそ

ういう物かと感じています。 

水田メン：選挙に出馬するにはお金がかかるのでしょう。３月１０

日に矢巾町の田園ホールで民謡のコンサートがあります。 

菊池円さん（せせり）、初登場の千葉拓眞さん（キッシー）が参加 

してくれました。リーダー会との繋がりを大事にしていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

２月定例会集合写真 

 

知事は市町村の担当者から上がる声を聴いています。県民の

声を上げるときに切られてします事があります。小さな声はなか

なか届きません。でも各地で声があがっているのは必要なこと

です。こんな声を基に県政に上げていくのが私たちの仕事だと

思っています。特に私は女性なので、女性の声を私が背負って

いい得票を取ると、女性たちはこういうことを求めているのだと

いう事の証明になっていると思います。県の執行部も耳を傾ける

ようになっていきました。女性議員の賛同や、同年代の男性議

員も奥様の声をもとに賛同してくれたりしました。子育て支援のト

ピックが提案されたりしてきました。さらに、若い人たちが結婚し

て子供ができて、子育ての支援が欲しいという声もピックアップ

してきました。岩手県の課題は、若い女性が県外に出て行ってし

まう事です。出生率とともに、女性の人口減が少子化に拍車か

けているという傾向を報告した方がいました。どうやって地元に

居たい県にしていくのか,と言う話をしていかなければなりません。

若い女性のみなさん、どんどん声を上げてください。２８歳で被

選挙権を獲得できます。若い女性たちよ立ち上がれという感じで

す。 

 県政にかかわることは地域つくりにかかわることです。これか

ら住んでいる方々の声を取り入れていこうと思っています。私に

投票してくれた方々はもっと、意見を言っていいと思っています。

遠慮はいりません。意見が一番近い候補者に投票してその人に

声を届けることがいいと思います。言った後で、その人が本当に

活動してくれるか見るのです。「おお、やってくれている」応援を

続けよう、とか「やってくれない」別の人に変えようとか。それが

主権者の正しい行動になると思います。 

  

   なんと！私も、出演して民謡を歌います。「かいがら節」を歌

います。どうぞお寄りください。 

魚住メン：親の離婚で戸惑う子供たちを多くみてきました。今は

面会交流をお手伝いしています。子供の人権や、子育て支

援が今の私のテーマです。兵庫県明石市では手厚い子育

て支援で人口が増えています。東北では旧態依然の思考

で一歩踏み出せない自治体が全部です。盛岡市に何か言

っても、それは県にいって下さい。県に行くと盛岡市にやっ

てもらいなさい。どうなっているのでしょう。 

三田会長：医療の世界では、ジェネリック医薬品を９０％、国は

使えといいます。そうすると、薬局の収入が減ります。電子

処方箋に対応するために多額の投資が必要です。補助金



の申請が３月末です。病院側の申請は３月より伸びていま

す。どんな行政でしょう？ 

 ダーツのプロテストは挑戦中です。 

せせり：卓話ありがとうございました。聞いていて、問題を感じて

いる人が犠牲になっていると感じました。私は恵まれている

のでしょう、政治には関心がありませんでした。女性議員が

足りないと言っていましたが、それが本当の問題でしょうか。

男性でも女性の問題をしっかり解決できる政治家が必要だ

と思いました。 

チューバ：ここに来る前「ミカサ」（女性リーダー）と奨学金の話を

していました。卒業の後返済で暮らしが大変だと話してきま

した。奨学金返済の助けがどうにかならないものでしょうか。

新年度からリーダー会の会計担当です。頑張ります。予備

自衛官の候補生になりました。７月から始まります。 

井上優子メネット：「私は百姓の娘です。」の第一声で登場したハ

クセルさん、私は滝沢在住ですが、女性の勢いがすごいと

感じています。ハクセルさんの活躍が一因だと思っていま

す。どうぞ活躍してください、期待しています。 

キッシー：政治は市民の声をすくい上げる事が大切だと感じまし

た。リーダー名がキッシーなので岸田首相の人気が落ちて

いることに心を痛めています。 

濱塚メン：ハクセルさんと福井さんにお願いしたいことは、いわて

教育現場の環境を変えて欲しい。先生になるリーダーを多

く輩出しています。先生になって４カ月で退職、夏ごろには

ほとんどの子が辞めたいと言い出します。ほっとできるのは

金曜日の夜だけ、土曜日になると来る月曜日に向かって気

分が悪くなるとの事です。校長が前任者の企画をそのまま

に、自分の新企画を押し付けているようです。何十年も重な

ると、とんでもない事務量で、先生ではなくなるようです。子

供に寄り添う時間がないようです。先生の環境を変えてくだ

さい。 

かぷぅ：卓話を聴いて、小学校の社会の時間よりすんなり入って

来ました。声を聴くのは説得力があると感じました。選挙の

投票に向けて、候補者の主張が紙で配られました。字が多

すぎて読む気になりませんでした。POPなチラシにしてくだ

さい。小さな子供たちも喜びます。意識改革ですね。 

加藤メン：オーガニック雫石所属です。雫石町には縁があります。

我々が行うことは、地域つくりになります。物価上昇の中で 

 

    今年度のリーダー卒業生の感謝状完成 

 今年もリーダーたちの卒業のシーズンがやってきました。 

２年、４、年各リーダーの学業在籍期間でリーダー生活の長さが 

違いますが、晴れて卒業です。おめでとうございます。 

とは言っても、淋しさが募ります。ご苦労様でした、ありがとう 

ございました。毎年、卒業に合わせてもりおかワイズメンズクラ

ブと、盛岡YMCA理事長の連名で感謝状を贈っています。今年も

人数分の感謝状が完成しました。 

 写真は、はなこへ送る感謝状です。人数分あります。どうぞ受

け取ってください。あなた方の献身的な活動に感謝を込めて作り

ました。 

安定的に食料を供給できるのか、問題点を雫石の農林課 

にいって話をしてもまず解決策なんて出てきません。雫石

は不便だけど農業は楽しいという事を目指しています。ご

協力をお願いします。 

フォルテ：卒業を控えて。本日ワイズ例会は初参加です。政治家

との関りは初めてでしたので来てよかったと思っています。

先にあった明石市の話だけを、唯一知っていました。若者を

引き付ける何かをしてくれればいいなと感じました。 

長岡メン：雫石の軽トラ市に出店を始めて、６年目になります。 

出店許可証は、雫石では県の物、盛岡市では盛岡市の物、

なぜ県の許可証が盛岡市で通用しないのか？全くナンセン

スです。内容は全く同じです。ふざけないでほしい。このた

めに同じ仕事をしている公務員がダブルで必要です。県の

保健所と盛岡市の保健所は５００ｍもはなれていない。合

理化を進めてやって欲しいです。 

イワンコフ：授業の一環でインプルシブ教育について先生とお話  

   する機会があって、イタリアは高校までの授業料が無料で  

  でフルインプルシブ教育が確立されています。日本でもど

この自治体でもいいですから取り組んでほしいと思います。

秋田は県としての方針が確立していると私の親が言ってい

ました。岩手でも取り組みと確立を目指していただきたい。 

福井メン（この方も県議会議員です。）：ハクセルさんお話ありが

とうございました。皆様からいろんな要望を聴いて、専門以

外の知識をどうやって勉強するの？と聞かれましたが実は

今このような場で知識を得ます。もとにして学習を重ねてい

きます。政治家はお金を集める（税金）、どう使うか（公共事

業、支援金）をきめるのが仕事です。どんどん要望してくだ

さい。優先順位をつけるのも仕事です。 

高橋ウィメン：深く感じ入りました。東京から盛岡に移り住んで、

出産子育てに入りました。子供の預り所などは全く無くてど

こで子供を育てたらいいのかわからなくて、実家に半年盛

岡に半年暮らす生活でした。社会福祉センターのベビーシ

ッターの力を借りました。盛岡にお返ししてください、と言っ

て別れました。今、盛岡ＹＭＣＡで働いて子供たちと時間を

過ごしています。少しだけお返しできているかなぁ。 

ぺペ：お話ありがとうございました。１９歳になりました。髪を大人

っぽく染めてみましたどうでしょう。似合っていますか。女性

の魅力を磨いていきたいです。 

 

                   今年の卒業生をご紹介します。 

                  リーダー会長、りんりん 

                  はなこ、チャーシュー、シャベル 

                  ペッパー、にら、ポン、ホルン、 

                  フォルテ、まちゃ、ジャム 

そして、職員のライオンです。 

 それぞれ、得意の分野でウェルネ  

                  スやキャンプ、スキーなどで子供達 

                  と絡まって活動してきました。それ 

ぞれの道に進み。社会人として旅 

立ちます。活躍を願っています。 



    

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

準 備 完 了！ 

 来る３月２日のリーダー卒業式で披露する、ギター同好会の演

奏。「また会える日まで」の最終合同練習が２７日行われ、見事

に完成しました。当日の演奏が楽しみです。 

 昨年秋から活動開始したギター同好会ですが、初心者を含む

１０数名で練習開始。毎週火曜日に練習を重ねてきました。１月

の例会で初演奏を行って皆様にご披露しましたが、あの頃はま

だへたくそでした。 今回リーダーの卒業式で演奏するのは映画

ドラえもんの挿入歌、ゆずが歌った、「またまた会える日まで」で

す。楽譜の完成まで１カ月かかりました。各自主練習を行って火

曜日に合同練習を行ってきましたが、この日、監修をしていただ

いた今野健男さん（濱塚メンの義理のお兄さん）が来盛され、仕

上げの合同練習を行いました。 

 初心者軍団の上達に目をみはるものがあったのにまずびっく

り。相当練習していたことがわかります。そして１週間前にハー

モニカを購入した「げん」さん、１週間で前奏、間奏、エンディング

のメロディを完璧に吹きました。これはすごい、よくやってくれま

した。先週から始まった「カズー」担当の「ピン」、今日初めての

「カッパ」、カズーは歌が歌えれば何とかなる楽器ですが、それ

にしてもハーモニカとカズーの演奏で全体の仕上がりが厚みを

まして、自画自賛ですが良い演奏が仕上がりました。当日が楽

しみです。ワイズのメンバーも、ぜひ卒業式においでください。

毎年、涙なしではいられない感動の卒業式です。 

 

編集後記 

 例会での「身近な政治」のお話で、政治や行政にいろいろな不

満や、意見があるのがわかりました。スピーチ冒頭、大関さんの

「参議院は要らない」発言で度肝をぬかれ、魚住メンの行政のた

らい回し、奨学金の返済がのしかかる現実、新人の先生を苦し

める学校の現実、食料の安心安全、自給率の問題、二重行政の

ナンセンス、遅れているインプルシブ教育、過去の子育ての苦し

み。 どれもすぐには解決しないことばかりでしょうけど、選挙と

投票で社会が変わります。裏金で私服を肥やす政治家は次回

の選挙で、政治から退場してもらいましょう。でも、地元では大先

生で、また当選して来るのでしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

監修の今野健男さん              アイドル詩ちゃん、ままはゴリナ、え！ 

 

 

 

 

 

 

             上達著しいチャーリー 

 

 

 

 

 

 

 

 

        仕上がりは上々、今回は期待してください 

 

 暖かい冬を過ごしてきましたが、ここ数日雪が連続して町を襲

い、冬に逆戻りしました。でも、降る雪は湿っぽく重たい、典型的

な春雪です。しかも、道路が温まっているのですぐ溶けてしまい

ます。冬将軍の最後の抵抗ですね。今年は冬将軍、あなたの負

けです。さっさと退却してください。もうすぐ春がペンキを肩にお

花畑を散歩にきます。あ～、待ちどうしいですぅ。 

 ３０年ぶりにギターシーンがこんな形で復活するとは夢にも思

いませんでした。ひっぱり出してくれた濱塚メンに感謝です。若

いころギターをたしなんでいて本当に良かったと心から思います。

人生に無駄なんてことはないのですね、私にはあと何があるん

だろう。ラグビーのルール解説は得意です。 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

2月の出席率 10/15 66 % ゲスト 8名 
 

ビジター 0名 メネット  1 名 
   

メーキャップ  0 名 
   

1月切手        0 ｇ 累計 180 ｇ 

2月のにこにこ       0 円 累計    0 円 焼きそば         0 円 累計  0 円 

2月   石鹸      0 円 累計        0 円 りんご       0 円 累計 0 円 

2月    献金       0 円 
 

          
 

ファンド合計      円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

２月のハッピーバースディ  ２／１0 加藤 淳メン、 お誕生日おめでとうございます。  

 


